

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.425

Segovia-Lunes 5 de Julio de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

Ayer estuvieron paralizadas las operaciones en el frente de Santander a causa de la lluvia

En quince días se han conquistado 750 kilómetros cuadrados de superficie accidentadísima

Un tiránico "ucase" de Prieto

Aquellos ingenuos milicianos de los primeros días de la revolución, que creyeron que el hecho de vestir un mono y coger un fusil era una cosa divertida y sin trascendencia; aquellos que llamaban camaradas a sus jefes y obedecían sus órdenes o no, según les viniese en gana; los que se retrataban del brazo de las milicianas y decían que se había acabado la disciplina militar y que ellos no eran soldados, sino voluntarios del Ejército del pueblo; aquellos pobres ilusos, si es que alguno queda después de las ofensivas mortíferas a que les han sometido sus jefes—perdon, sus camaradas responsables—, estarán a estas horas que no salen de su asombro, porque resulta que todo lo que querían destruir y contra lo que luchaban, lo están restableciendo ellos con caracteres de tal severidad, como se dieron nunca en el Ejército de los países más autoritarios y militaristas.

Es en lo que acaban siempre todas las revoluciones; empiezan en una orgía de libertinaje desenfrenado y su final es infaliblemente la tiranía más sanguiñaria.

Así ocurre en el ejército rojo; Indalecio Prieto, en su papel de autócrata ruso, acaba de dar unas ordenanzas que habrán llenado de estupefacción a los camaradas de los batallones libertarios, para mantener la disciplina. Dispone en su "ucase" que se castiguen con penas terribles, que van de los veinte años de internamiento y el servicio de campaña hecho en batallones disciplinarios a la pena de muerte.

El miliciano queda ahora dispuestito a ser fusilado por cualquier cosa: por faltar a la lista tres días seguidos, por volver a la espalda al enemigo, cuyo caso, dice el "ucase", será fusilado en el acto para ejemplo de los demás, por disentir de las órdenes de los jefes, etc., etc.

En resumen, un código de hierro como el de los ejércitos que ellos llaman tiranías. Para esto no valía la pena de haber puesto a España a sangre y fuego, pensarán los pobres borregos de la revolución; pero tendrán que pensar en voz baja y sin que se les trasluzca el descontento en el gesto o en la mirada, porque en ese caso serán fusilados en el acto sin consejos de guerra ni otras zarandajas, para ejemplo de los demás, como dice Prieto, que es un hombre realista, al que no gusta perder el tiempo en circunloquios y eufemismos.

Varios aviones rojos intentaron llegar ayer a Segovia, pero lo impidió el fuego de nuestros cañones antiaéreos

Se vió que uno de esos aparatos huía incendiado

Ayer, a las siete de la tarde aproximadamente, aparecieron en las proximidades de nuestra capital varios aviones rojos.

Inmediatamente denunciaron la visita de esos aparatos las repetidas disparos de las baterías antiaéreas, que pusieron, al paso de aquellos, una cortina de fuego, que les impidió volar sobre Segovia, como seguramente se proponían.

Dos veces lo intentaron, pero no pudieron conseguirlo; viéndose, por tanto, precisados a alejarse de nuestra ciudad, huyendo cobardemente ante el temor de ser alcanzados por los proyectiles de las citadas baterías.

La sirena dejó oír, largo rato, su alarmante sonido, ocultándose la gente en los refugios. Afortunadamente, la aviación bolchevique sólo logró sembrar el sobresalto en nuestro vecindario. Mas su intencionalidad sufrió el merecido castigo, pues se vió, perfectamente, que uno de esos aeroplanos enemigos se alejó envuelto en llamas, acaso tocado por algún proyectil antiaéreo.

La indignación del público fué grande contra esos piratas del aire, que quizá venían a nuestra población para realizar uno de sus acostumbrados actos salvajes, reñidos con la civilización y con el derecho de gentes.

Los aviadores bolcheviques dejaron caer algunas de sus bombas en los términos de Hontoria y Madrona y otras en Cepones, sin que ocasionaran víctimas.

Cuatro aviones marxistas dejaron caer el viernes sobre el término municipal de Martín Muñoz de la Dehesa dieciocho bombas

Estos explosivos produjeron en los sembrados daños considerables

Martín Muñoz de la Dehesa, 3.—En el día de ayer, 2 de Julio, a las dieciséis horas y quince minutos, han pasado sobre este término, con dirección Norte, cuatro aviones, a una altura tan considerable, que apenas se percibían a simple vista. Y al llegar al kilómetro 174 de la línea del ferrocarril de Arévalo a Medina, se desvió uno cuatro kilómetros en dirección Norte-Este, e inopinadamente, cam-

La labor de nuestro Ejército desde la ocupación de Bilbao

Salamanca, 4.—Desde el 19 de Junio, fecha de la conquista de Bilbao por las tropas nacionales, han transcurrido quince días, durante los cuales se han realizado cosas trascendentales. Primera, la normalización total de la zona conquistada, restableciendo las comunicaciones y el abastecimiento, y esto no sólo en la capital, sino también, lo que es más importante, en el intercambio de los Municipios vizcaínos con la capital. A esta reanudación de las actividades ha contribuido la perfecta red de carreteras de la región vizcaína y la labor de nuestros servicios técnicos, que han reparado los puentes destruidos por los bolcheviques.

Pero si es importante la normalización en los servicios de tan gran extensión territorial, no lo es menos el importante progreso de las tropas que, además de pacificar nueve mil kilómetros cuadrados de superficie, ha simultaneado esa labor con importantes avances, por los cuales se han recuperado setecientos cincuenta kilómetros cuadrados en los quince días transcurridos desde la toma de Bilbao.

El balance no puede ser más halagüeño, sobre todo teniendo en cuenta lo accidentado del terreno en que han tenido que operar y lo desfavorable del tiempo.

El avance por la costa

Frente de Santander, 4.—Nuestro Ejército continúa progresando hacia el objetivo trascendental que tiene asignado.

La columna que más ha avanzado es la de la costa, cuyas fuerzas se han apoderado de posiciones tácticas y estratégicas de primer orden.

La aviación coopera eficazmente en la ofensiva hacia Santander, y sobre todo desarrolla una actividad inusitada en reconocimientos y castigos sobre las fuerzas que tratan de oponerse a la marcha de nuestras tropas.

Sobre la carretera de Laredo han sido ametrallados grupos de milicianos que se replegan en busca de mejores posiciones.

El enemigo deja abandonado material de guerra, especialmente ruso y francés, del último modelo.

Aguirre, Bruno Alonso y Monzón están instalados en el Palacio de la Magdalena

Frente de Santander, 4 (noche).—A falta de noticias de operaciones, daré hoy otras relativas a algunos "personajes" rojo-separatistas.

El día 29, a las dos y media de la mañana, se tomó Valmaseda. Se recordará que el parte oficial decía que al llegar nuestras tropas se entregó una compañía del batallón Avellaneda, con su comandante, que rindió honores a las fuerzas nacionales. Pues bien; el "comandante" citado es Sabino Oyarzábal, hijo de un síndico de San Sebastián. Por cierto que, poco después de la entrada de nuestros soldados en Valmaseda, pudieron leer en algunos letreros escritos en las fachadas: "Sabino no se rendirá nunca".

Asiaín, ex alcalde de San Sebastián, salió de Bilbao huyendo en compañía del locutor de la "2 F. P." Julio Pérez Moralmo. El señor Jaén,

DEL FRENTE NORTE

El empleo de gases por los rojos

Cilleruelo de Bricias, 4.—El análisis pericial de una granada de las disparadas por la artillería roja sobre esta población y que no llegó a estallar, demuestra que se trata de un proyectil de fabricación inglesa, tipo viejo, cargado de iperita, uno de los gases más energéticos empleados durante la guerra europea.

La escasa eficacia de este gas en el bombardeo de ayer se atribuye al hecho de que los proyectiles fueron fabricados hace bastantes años.

Entre los afectados por el gas, figura un teniente coronel, cuyo estado es de pronóstico reservado, y que ha sido hospitalizado en Vitoria.

Corresponsal

PARTES OFICIALES

El mal tiempo impidió ayer las operaciones en el Norte

Salamanca, 4 (11,30 n.)—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 4 de Julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—El enemigo intentó, en un desesperado esfuerzo, alcanzar las posiciones de Montebello y La Nevera, siendo duramente rechazado. Abandonaron gran cantidad de muertos. Tan sólo inmediato a Montebello han sido recogidos un centenar de cadáveres.

El mal tiempo impidió las operaciones por la pertinaz lluvia.

Frente de Santander.—Tiroteos. Se han pasado en este frente a nuestras filas ciento veinte milicianos con armamento.

Frentes de Asturias y León.—Tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO.—En Aragón, el consabido ataque enemigo a las posiciones conquistadas en días anteriores en el sector de Sabiñánigo.

En el frente de Madrid se pasaron a nuestras filas dos sargentos y veintiséis milicianos, con armamento, por distintos puntos.

EJERCITO DEL SUR.—En los frentes de Andalucía tiroteos y cañoneos.

Salamanca, 4 de Julio de 1937.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El Boletín del sábado

Salamanca, 3 (11,30 n.)—Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 3 de Julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—Nuestras fuerzas han rectificado hoy sus posiciones a vanguardia, venciendo la ligera resistencia del enemigo, y sin que a la hora de redactar este parte se conozca exactamente la línea alcanzada. Se han pasado a nuestras filas 136 milicianos, casi todos con armamento.

Frente de Santander.—Se han pasado 75 milicianos, casi todos con armamento.

Frentes de León y Asturias.—Fuerzas combinadas de los dos frentes llevaron a cabo en el día de hoy una operación de avance, ocupando las posiciones enemigas de Córdón y Muxiren, estableciendo contacto. Se ha castigado duramente al enemigo, que dejó en nuestro poder numerosos muertos, entre ellos algún oficial.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Tiroteos en algunos sectores y un intento de ataque enemigo, inmediatamente deshecho, en el de Almedúvar.

Frente de Madrid.—Ligero tiroteos en el sector de la Casa de Campo, y en la carretera de Extremadura, el enemigo intentó un golpe de mano, que fué violentamente rechazado.

Frente de Avila.—Sin novedad.

Frente de Soria.—Algunos cañoneos y tiroteos.

EJERCITO DEL SUR.—Ligero fuego de fusil en algunos sectores del frente de Granada. Una partida enemiga que intentaba un acto de sabotaje en el ferrocarril fué descubierta y dispersa, haciéndosele varios prisioneros con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de hoy, la Aviación enemiga ha llevado a cabo un nuevo hecho criminal, bombardeando la pacífica villa de Alba de Tormes, sin objetivo militar alguno, pues sólo existe en ella un Hospital. El bombardeo ha causado algunas víctimas, principalmente mujeres y niños.

Salamanca, 3 de Julio de 1937.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

oficial del Gobierno civil, hombre de derechos, consiguió esconderse y reintegrarse al territorio nacional.

Aguirre, de acuerdo con Bruno Alonso, se ha instalado en el Palacio de la Magdalena, en el que también tiene sus habitaciones particulares el separatista Monzón. Como de dicho Palacio se habían llevado los cua-

alguna organización militar, para ver si de esta forma contiene la desbandada de los pocos gudarís que les quedan en filas; pero por mucho que hagan, ya les va a ser difícil suplir a los dieciséis mil prisioneros que les llevamos hechos—hoy hemos alcanzado esa suma—y asimismo las bajas que han tenido durante las operaciones sobre Vizcaya, que calculadas muy favorablemente para ellos, no serán menos de veinte mil.

Estos treinta y seis mil soldados de menos en el ejército rojo del Norte, no admiten simulaciones ni se prestan a eufemismos y, lo que es peor para ellos, tampoco admiten sustitución, porque encerrados como están entre el mar, vigilado excelentemente por nuestros barcos y la línea continua de nuestros frentes como no les lleguen del cielo, no cabe pensar ya en posibles sustituciones.

Menos mal que no se les acaba el buen humor, porque ya hace falta tenerlo, y en abundancia, para escribir una cuartillas como las que Aguirre ha escrito y que dan las radios rojas santanderinas, en las cuales protesta ante el mundo del hecho monstruoso de que les hayamos echado de su país natal. Tiene el rasgo genial de añadir a esta protesta otra aún más indignada porque nos hemos permitido suspender el concierto económico que venía disfrutando Vizcaya. Por lo visto, antes de hacer esto deberíamos haberle llamado, negocinado y pedido opinión y consejo.

Como broche de su humorada, terminaba diciendo: "Pero todo es pa-

dras, los tapices y los muebles, se hizo la consiguiente requisita para alojar a los "personajes" con el consiguiente boato. La guardia de Palacio está encomendada a grupos de gudarís fanáticos que protegen la vida, ya precaria, de "Napoleonchuk".

Crónica de "El Tebib Arrumi"

Frente de Santander, 5 (11,30 n.) Como ayer presagiaba, estamos ya dentro de otro temporal de los que caracterizan a la región cántabrica.

Anoche empezó la lluvia, y hoy, durante todo el día, ha estado cayendo agua incesantemente, unas veces en forma de chaparrones y otras en este "calabobos" que por aquí llaman "chirimiri". Lo malo es que el cielo está totalmente cubierto por densísimos nubarrones. Tengamos paciencia una vez más, que ya vendrán días mejores, o alguna vez se cansarán los elementos de favorecer a nuestros enemigos.

A causa del temporal, ha habido muy poca guerra en este frente durante las últimas veinticuatro horas. Los rojos han apuntado alguna actividad en los sectores de la carretera de Castro Urdiales y por el frente de La Nevera. Se ve que, con los batallones que han traído de refuerzo, tratan de simular que aún les queda

sajero. Pronto volveremos, porque se avecinan acontecimientos vertiginosos que no podrán contrarrestar los solos en el mundo como ellos se creen. Pronto, muy pronto, van a cambiar las cosas".

Por esta vez estamos todos de acuerdo. Pronto, muy pronto, van a terminar las cosas y vertiginosamente, más pronto de lo que ellos se figuran y puedan desear. El tiempo y yo para otros dos.

Cómo huyeron los presos que se encontraban en Trucillos

Valmaseda, 3.—Gracias a una estrategia que consistió en hacer salir los 1.500 detenidos que se llevaron de Bilbao los milicianos cuando éstos abandonaron la capital.

Al enterarse los rojo-separatistas de la inminente llegada de las tropas nacionales, iniciaron la retirada, con-

fiando a un grupo de milicianos (por lo visto poco prácticos) la misión de conducir a los detenidos a la retaguardia.

Iniciada la marcha, los presos pudieron darse cuenta inmediatamente de la ignorancia de sus guardianes respecto del terreno, pues intencionalmente tomó la cabeza de la caravana el camino que conducía a las líneas nacionales del Sur. Después de recorrer algunos kilómetros, los prisioneros pudieron darse cuenta de que se encontraban a la vista de nuestros soldados. Advertida la celada por los guardianes, parte de éstos huyó en dirección contraria, pero el resto hizo causa común con los detenidos, y en unión de los mismos llegaron a las líneas nacionales.

Renunciamos a describir las escenas de júbilo que se produjeron entre las tropas y los liberados.

El Estado Mayor rojo en Santaña

Santaña, 3.—Se ha instalado aquí el Estado Mayor de las fuerzas rojas. Los primeros efectos de su presencia han sido el saqueo general y el fusilamiento de numerosos milicianos acusados de haber intentado pasarse a los nacionales.

Dos periodistas ingleses eran directores de la Oficina de Prensa de Euzkadi

Bilbao, 4.—Lá abundante docu-

Prensa Inglesa

"Daily Mail" pide la ruptura de relaciones con Valencia

Y el reconocimiento de Franco

Londres, 4.—El periódico "Daily Mail", comentando la situación internacional, dice:

Buena parte de la culpa de lo que ocurre la tienen los políticos ingleses. En primer lugar, por no haber reconocido al Imperio italiano, que es un asunto de urgencia y que ha motivado la enemiga de la opinión italiana hacia Inglaterra. En segundo lugar, tenemos que dar otro paso: la ruptura inmediata de relaciones con Valencia y, finalmente, nada desaconseja entrar en relaciones con el Gobierno del general Franco.

Después de entablar relaciones con Franco, nuestro papel debe ser de absoluta y verdadera "no intervención".

